

# LA UNION

PERIÓDICO REPUBLICANO DE OLOT Y SU DISTRITO

SE PUBLICA TODOS LOS SÁBADOS

Directora de D. Juli Soler

AÑO I	CENTRO DE SUSCRIPCIONES. Centro de Unión Republicana Bellaire n.º 8. Por anuncios Esuelas y remitidos, dirigirse á la Imprenta de V. Guardiola é hijo.	Olot 16 de Septiembre de 1899	PRECIOS DE SUSCRIPCION		NUM. 27
			En Olot al m.	0.50 pta.	
			El trimestre.	1.50 »	
			Al año.	5.00 »	
			En Provincia	6.00 »	

## Á LA JUVENTUD

¡Oh juventud, juventud! Sueña en la gran obra que te espera, yo te lo suplico; tú eres el obrero futuro que has de hechar los cimientos del siglo próximo, que sin duda viene llamado á resolver los problemas de verdad y de igualdad planteados por el siglo que acaba; nosotros los viejos, los mayores, te dejamos el formidable montón de nuestras investigaciones, muchas contradicciones y oscuridades tal vez, pero seguramente el esfuerzo más apasionado que siglo alguno ha hecho hacia la luz, los documentos más verídicos y el más sólido fundamento de ese vasto edificio de la ciencia que tú debes seguir edificando para tu honor y tu felicidad.

Sólo te pedimos que seas más generosa, más libre de espíritu, que nos sobrepuje por tu amor á la vida normalmente vivida, por tu esfuerzo puesto por entero en el trabajo, esta fecundidad de los hombres y de la tierra, que sabrá hacer crecer al fin la desbordante cosecha de alegrías bajo el sol esplendido. Nosotros te cederemos fraternalmente el sitio, felices de desaparecer y descansar, nuestra parte de labor cumplida, en el reposo de la muerte, si sabemos que tú continúas nuestra obra y que

realizas nuestros ensueños.

¡Juventud, juventud! Acuérdate de los sufrimientos de tus padres en las terribles batallas donde supieron vencer para conquistar la libertad que tú disfrutas ahora. Si te sientes independiente, si puedes ir y venir á tu gusto, decir en la prensa lo que piensas, tener una opinión y expresarla públicamente, es porque tus padres han dado para ello su inteligencia y su sangre. Tú no has nacido bajo la tiranía; tú ignoras lo que es despertar cada mañana con el pie de un amo sobre el pecho; tú no te has batido para escapar al sable del dictador y á las falsas razones de un mal juez.

Agradécelo á tus padres, y no cómetas el crimen de aclamar la mentira, ayudando la campaña de la fuerza brutal, la intolerancia de los fanáticos y la voracidad de los ambiciosos. Al fin de ese camino allarias la dictadura.

¡Juventud, juventud! Inclínate siempre hacia la justicia. Si la idea de justicia se obscurece en tí, te amenazarán todos los peligros. Y no te hablo de la justicia de nuestros códigos, que no es más que la garantía de los lazos sociales. Ciertamente hay que respetarla; pero hay una más alta idea de justicia: la que sienta por principio que todo fallo de los hombres puede hallarse sujeto á error, y admite la inocencia posible de un conde-

nado, sin creer que por esto se insulta á sus jueces.

¿No es esto un asunto que debe sublevar tu ardiente pasión de derecho? ¿Quién se levantará para exigir que se haga justicia, sino tú, que no estás en nuestras luchas de intereses y de personas, que no estás aún atada ni comprometida por ningun negocio ambiguo, que puedes hablar alto, con toda pureza y con toda buena fé?

¡Juventud, juventud! Se humana, sé generosa. Aunque nosotros nos equivoquemos, ven con nosotros cuando decimos que un inocente sufre una pena horrible y cuando nuestro corazón sublevado se parta de angustia. Que se admita un solo momento el horror posible y, en vista de tan desmesurado castigo, el corazón se oprime y las lágrimas brotan en los ojos. ¡Bueno que los carceleros permanezcan impasibles, pero tú, tú que todavía lloras y que debes ser accesible á todas las miserias y todas las piedades!

¿Cómo no te atrae ese ideal caballeresco? Si en cualquier parte hay un martir sucumbiendo bajo el odio, ¿cómo no sueñas en defender su causa y libertarle? ¿Quién, si no tú acometerá tan sublime aventura, se lanzará en una causa peligrosa y grande y hará frente á un pueblo en nombre de la ideal justicia? ¿Y no te sientes avergonzada, en

fin, de que sean tus hermanos mayores, los viejos, los que apasionen y hagan hoy tu obra de juventud locura?

Emilio ZOLA.

(De *El Independiente*.)

## DREYFUS

Todo el mundo creía que pararía de una vez la agitación tremenda de nuestra vecina República, una vez dada la sentencia en el proceso Dreyfus, pero por desgracia vemos que no es así, muy al contrario lo que tenia que ser el agua que tenia que apagar el fuego, lejos de esto, añade más combustible á esta hoguera, que toma proporciones tan gigantescas, que podría reducir á pavesas hasta la misma República.

La sentencia dada por estos siete jueces obsesionados, contraria á la de la conciencia universal pues este proceso ha sido desentrenado hasta en sus menores detalles, esta sentencia pinta el estado de decadencia de nuestros vecinos los franceses, la corrupción que igual que nosotros los roe. Los jueces que han dictado este fallo han escuchado la voz de la conciencia y no han condenado á Dreyfus á prisión perpetua, la voz de la conciencia les dice que es inocente, pero no tienen corazón para proclamarlo, escogen un término medio y lo declaran traydor á medias.

La pasión política, ha hecho presa de ese desdichado proceso, esto más que un proceso es la renovación de una de aquellas convulsiones que agi-